
 
Le 7 janvier 2024 - Cycle B  

BAPTÊME DU SEIGNEUR 
 

 
AVEC DE L’EAU 

 
 
AMBIANCE 
Nous célébrons la fête du Baptême du Seigneur Jésus, l'enfant que nous 
avons adoré pendant les jours de Noël et qui est maintenant un homme 
adulte prêt à accomplir la mission d'annoncer la Bonne Nouvelle du 
Royaume de Dieu. 
Faisons silence au début de cette prière, ouvrons notre esprit, notre cœur, 
disposons tout notre être et laissons la Parole entrer en nous, nous 
unissant à toi, pour continuer à grandir dans la connaissance, dans ton 
expérience, et marchons en montrant et en témoignant de cet amour 
tendre de l'enfant qui grandit dans la conscience de ce qu'il est appelé à 
être. Continuons sur ce chemin de vie. 
« Tu es mon Fils bien-aimé, en toi j'ai mis toute mon affection ». 
 



CHANT. FRUTO NUEVO DE TU CIELO - METANOIA 

https://youtu.be/2Fji9PkAhbg?si=hCUqA9I5fRBkpBJC  
 

EVANGILE. Marc 1, 7-11 
« En ce temps-là, Jean le Baptiste proclamait : « Voici venir derrière moi celui 
qui est plus fort que      moi ; je ne suis pas digne de m’abaisser pour défaire la 
courroie de ses sandales. Moi, je vous ai baptisés avec de l’eau ; lui vous 
baptisera dans l’Esprit Saint. » En ces jours-là, Jésus vint de Nazareth, ville de 
Galilée, et il fut baptisé par Jean dans le Jourdain. Et aussitôt, en remontant de 
l’eau, il vit les cieux se déchirer et l’Esprit descendre sur lui comme une 
colombe. Il y eut une voix venant des cieux : « Tu es mon Fils bien-aimé ; en 
toi, je trouve ma joie. » 

Approfondissons la Parole (Marie-Noëlle THABUT) 

 
L’ESPRIT DESCENDIT COMME UNE COLOMBE. Le baptême 
de Jésus est sa première manifestation publique, et il va être l’occasion 
d’une véritable révélation sur sa personne. 
Jean-Baptiste lui-même, semble-t-il, ne sait pas à qui il a affaire ; quand il 
parle du Messie à venir, il l’annonce dans des termes que tout le monde 
comprend, mais il ne sait pas qu’il s’agit de Jésus de Nazareth. Il dit : 
« Moi, je vous ai baptisés dans l’eau ; lui vous baptisera dans l’Esprit 
Saint » ; ce qui veut dire : « moi je vous ai plongés dans l’eau, lui vous 
plongera dans l’Esprit Saint ». (Le mot « baptiser » veut dire « plonger »). 
« L’Esprit du SEIGNEUR Dieu est sur moi : le SEIGNEUR, en effet a 
fait de moi un messie, il m’a envoyé porter joyeux message aux humiliés, 
panser ceux qui ont le cœur brisé, procurer aux captifs l’évasion, aux 
prisonniers l’éblouissement... » (Is 61,1). « Tu es mon Fils » : cela c’était 
justement le titre du Messie, un titre que chaque nouveau roi à Jérusalem 
recevait le jour de son sacre. Le baptême est une véritable scène 
d’investiture royale. 
 JÉSUS SOLIDAIRE DES HOMMES. « Pourquoi Jésus demande-t-
il le Baptême alors qu’il n’est pas pécheur ? » Première réponse possible 
: parce qu’il veut s’inscrire dans la démarche de tout son peuple, il choisit 
de se montrer solidaire des hommes pécheurs ; et chose remarquable, 
c’est précisément à ce moment-là qu’il est déclaré « Fils ».Deuxième 
réponse : cela prouve que le véritable centre de gravité du Baptême n’est 
pas le péché... le Baptême est une histoire d’amour : pas étonnant si c’est 
une plongée dans l’Esprit Saint ! Il s’agit de se situer en position filiale 
par rapport au  Père et solidaire par rapport aux frères. Nous pensons le 

https://youtu.be/2Fji9PkAhbg?si=hCUqA9I5fRBkpBJC


Baptême en termes de purification, Dieu, lui, parle d’amour filial et 
fraternel ! Le Baptême qui nous plonge dans l’Esprit Saint nous plonge 
dans l’amour de Dieu ; quand Dieu dit à Jésus « Tu es mon Fils bien-
aimé ; en toi je trouve ma joie », il le propose à travers lui à l’humanité 
tout entière ; il nous suffit tout simplement d’accepter que l’amour de 
Dieu nous habite.  
 LES CIEUX SE SONT DÉCHIRES. Alors on comprend que les 
cieux se déchirent enfin, comme l’avait souhaité Isaïe : « Ah, si tu 
déchirais les cieux et si tu descendais, tel que les montagnes soient 
secouées devant toi, tel un feu qui brûle les taillis, tel un feu qui fait 
bouillonner les eaux, pour faire connaître ton nom... » (Is 63,19). Les 
cieux déchirés, cela veut dire qu’il n’y a plus de séparation entre le ciel et 
la terre : l’univers n’est plus la prison dans laquelle l’humanité s’est 
enfermée depuis qu’elle a peur de Dieu, depuis le soupçon du jardin 
d’Éden ; la communication entre Dieu et ses enfants est enfin rétablie, 
l’humanité connaît enfin son Dieu tel qu’il est et non selon les caricatures 
qu’elle a inventées au cours du temps. (Rm 8,29). Alors l’image de la 
colombe nous parle mieux : « Jésus vit les cieux se déchirer et l’Esprit 
descendre sur lui comme une colombe. », nous dit Marc : comme le 
souffle de Dieu planait sur les eaux de la première création, l’Esprit plane 
sur cet homme qui est le premier de la création nouvelle. Le Baptême de 
Jésus, c’est la première manifestation de la Trinité. 

 
Des pistes pour la prière 

 
- Moment de contempler ce que la scène signifie. 

- Observer où se situe Jean, quelle est la place qu’il occupe? 

- Comment a-t-il découvert qui était Jésus? 

 

 
MUSIQUE AMBIENCE.  

DAWN OF HOPE - PEDER B. HELLAND 
https://youtu.be/KNT3l_KT2nY?si=CSg_HYE0tBvr3NDY  
 

 

 

 

https://itunes.apple.com/us/album/dawn-of-hope/id719285817
https://itunes.apple.com/us/album/dawn-of-hope/id719285817
https://youtu.be/KNT3l_KT2nY?si=CSg_HYE0tBvr3NDY


PLEINE IDENTITÉ 
Tu rends tout plein. 
Dieu, aide-moi à trouver  
la paix dans les jours troublés. 
Guide-moi sur le chemin  
de la bonté et  
de la compassion. 
Permets-moi de voir la lumière  
au milieu des ténèbres. 
Fortifie-moi lorsque  
je me sens faible ou  
découragé. 
Merci pour l'amour  
qui m'entoure chaque jour. 
Aide-moi à répandre la joie  
et l'espoir aux autres. 
Dieu, en ce jour, je demande  
la force de relever les défis, 
la sagesse pour prendre  
des décisions sages, 
l'amour à partager  
avec tous ceux  
que je rencontre, 
et la gratitude pour chaque  
bénédiction de ma vie. 
Dieu, dans le silence  

de mon être, je te trouve. 
Guide-moi avec ta lumière  
à chaque pas que je fais. 
Donne-nous la force 
d'affronter les défis  
qui se présentent, 
aide-nous à semer  
l'amour et la compréhension. 
Merci pour le don  
de chaque nouveau jour. 
Que cette voix du ciel 
que s'adresse au Fils, 
nous atteigne tous. 
Sois, Seigneur, la lumière, 
l'inspiration, la joie  
qui nous invite à être 
et à faire à partir de  
la rencontre avec toi. 
Sois la grâce qui 
nous lance dans l'être. 
Souffle en nous l'air frais 
qui envahit  
et recrée tout. 
Sois la raison de notre vie. 

 
CHANT.  
JESÚS, AGUA Y LUZ SALOMÉ ARRICIBITA 
https://youtu.be/zQNx6ffjKs8?si=kGNqoGChPMeELFs1 

  
EL BAUTISMO DEL SEÑOR - MSP 
https://youtu.be/0U6IO9-FAi8?si=qFdMWzxvqo3KorZ8  
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